
 
 

 
 
 
Präsidiumssitzung des RVH 
am Montag, den 05.06.2023 um 19.00 Uhr 
   
bei MCCS, Adenauerallee 29, Hamburg 
 
 
anwesend: 
 
Kathi Sigmund – Stellvertretende Präsidentin (FC St. Pauli) 
Arne Naujokat – Vizepräsident Breiten- und Freizeitsport (RSG Blankenese) 
Frank Robben – VP Leistungssport Rennsport und Offroad (RSG Blankenese) 
Jan Hatje – VP Wirtschaft, Finanzen und Marketing (RG Hamburg) 
Ilka Kunz – Geschäftsführung (Cyclocross Hamburg) 
Hauke Schwarm – Vorsitzender Radsportjugend (RG Hamburg) 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung 
2. Genehmigung Protokoll der Präsidiums- und Verbandsratssitzung vom 27.03.2023 
3. Leistungssport 
4. Breitensport 
5. Vergütung Kommissäre 
6. Verschiedenes 

 
 
TOP 1: Begrüßung 
K. Sigmund begrüßt die Anwesenden um 19.05 Uhr. 
 
TOP 2: Genehmigung Protokoll 
Das Protokoll der Verbandsratssitzung vom 27.03.2023 wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3: Leistungssport 
Die Landesverbandsmeisterschaften der Nordverbände wurden unter Regie des RST 
Lübeck erfolgreich durchgeführt. Die Helferquote aus Hamburg war überdurchschnittlich gut, 
insbesondere die Unterstützung durch den FC St. Pauli ist hervorzuheben. Das 
Einzelzeitfahren hatte mit schwierigen Wetterverhältnissen zu kämpfen („Eiszeitfahren“). 
Der Auftakt für das Rookie Training zu den Cyclassics hat am Wochenende stattgefunden: 
17 Rookies sind mit dabei, davon knapp 50 % weiblich, altersmäßig gut durchmischt. Die 
Kommunikation über Radsport-Läden war erfolgreich, das Programm steht und hat gut 
begonnen. Für eine Teilnehmerin (ca. 1,70 m) wird ein Leihrad in Größe M gesucht. Infos 
gerne an F. Robben. 
Die über „sporting hamburg“ initiierte Rookie Frauengruppe besteht aus 13 Personen und 
wird von K. Sigmund betreut. Der Beginn dort folgt später. 
H. Schwarm berichtet vom Trainalyzed Cup auf der Radrennbahn. Die Beteiligten ziehen ein 
positives Fazit. Eine Neuauflage ist absolut denkbar. 
Marktpotentialanalyse für den Sportpark Eimsbüttel: Im Gespräch mit der Geschäftsführung 
wurde der Bedarf hinsichtlich der Radrennbahn in einer Stakeholder-Analyse der Consulting-
Firma PROFUND zusammengefasst. In Zukunft sind separate Hallen für Eislaufen und 
Radrennen geplant. Innerhalb der Halle für das Radfahren wird es ein Mehrzweckfeld geben. 
2027 für die Eröffnung angepeilt. 
Die neue Rundenanzeige ist zwischenzeitlich geliefert worden und funktioniert. 
Die U19 performt super, bei den Deutschen Meisterschaften im Einzelzeitfahren U19 
konnten die Plätze 13, 18, 25 und 26 belegt werden (Platzierungen im ersten Drittel). Die 



 
 

U19 fährt mit 7 Sportlern am kommenden Wochenende zum Bundesligarennen in die 
Schweiz. 
 
TOP 4: Breitensport 
Das Harburger Radsportwochenende sollte vom 2. bis zum 4. Juni stattfinden. Dies war aus 
organisatorischen Gründen nicht möglich, das Wochenende soll nach Möglichkeit Anfang 
Juli nachgeholt werden. Abstimmungen dazu laufen. 
A. Naujokat berichtet vom letzten Planungstreffen zum Bundes-Radsport-Treffen und der 
Hamburger Radsportwoche 2024. Das nächste Treffen findet am 14.06.2023 in den 
Räumlichkeiten des Betriebssportverbands statt. 
Der Marathon und die RTF der RG Hamburg fallen dieses Jahr leider aus, können aber als 
GPS Variante bis zum 31.08. nachgefahren werden (weitere Infos dazu unter www.nordcup-
radmarathon.de). 
Helfende zu finden ist weiterhin eine große Herausforderung für die Vereine. K. Sigmund und 
J. Hatje berichten von Erfahrungen aus ihren Vereinen. A. Naujokat schlägt vor, hierzu eine 
vereinsübergreifende Veranstaltung zu organisieren. 
Beim Radsportgottesdienst in Neuengamme (Pfingstmontag) gab es guten Zuspruch für die 
hier angebotene Landesverbandszielfahrt. 
Für ein weiteres Barcamp wird der FC St. Pauli eine höhere Fördersumme erhalten, 
Zielgruppe: FLINTA. 
 
TOP 5: Vergütung Kommissäre 
Die Verbände im Norden haben deutliche Unterschiede bei der Kommissärsvergütung. I. 
Kunz schlägt eine Anpassung der Gebührenordnung vor. A. Naujokat sagt zu, auf Grundlage 
der bestehenden Gebührenordnung einen Vorschlag für den nächste Verbandsrat zu 
erarbeiten. Die Anwesenden sprechen sich dafür aus, sich an den Gebühren in Schleswig-
Holstein zu orientieren. 
Vgl. Satzung § 17 Ziffer 5 (Änderung durch VR); Gebührenordnung; 50/70 Tagespauschale 
Kommissär/VKK  
 
TOP 6: Verschiedenes 
• Die Anwesenden diskutieren etwaige Auswirkungen des tödlichen Unfalls beim Ironman 

am gestrigen Tage. Die Situation dort ist mit den Gegebenheiten des Radsports an sich 
zwar nicht vergleichbar, bei Rennen und ähnlichen Veranstaltungen sollten Erkenntnisse 
des gestrigen Unfalls aber berücksichtigt werden. 

• Die Geschäftsführung teilt mit, dass es einen Korrekturwunsch zum Protokoll der 
Jahreshauptversammlung gab. Diesem konnte aber nicht gefolgt werden, da das 
Protokoll insoweit keine Unrichtigkeit aufwies. 

• Website: Inputs zur neuen Webseite seitens der Vereine sind noch nicht vollständig 
erfolgt. Die Seite soll bis Ende August online gehen und Informationen notfalls 
sukzessive eingepflegt werden. Die Geschäftsführung bittet um weitere Rückmeldung, 
soweit noch nicht erfolgt. 

• Der RVH hat drei neue Liegestühle im neuen RVH Design beschafft, die nun für 
Marketing-Aktivitäten und Veranstaltungen genutzt werden können. 

• Für die Kommunikation wird weiterhin jemand gesucht, die/der sich in diesem Bereich 
einbringen kann. 
 

Um 21.15 Uhr schließt K. Sigmund die Versammlung. 
 
Protokoll: A. Naujokat 
Hamburg, den 07.06.2023 


